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Presidente de la Federación Venezolana de Estudiantes de 
Educación Media, Diego Gonzalo ¿Cómo está la Fevem, La 
Fevu, la OBE, la generación OBE? Primeramente, Presidente, un 
saludo a todas las autoridades aquí presentes, un placer cono-
cerlo, mi nombre es Diego Gonzalo, vivo en Guatire, vengo del 
liceo Livia Gouverneur, curso tercer año, tengo 15 años, un placer 
estar aquí. De verdad estoy muy agradecido con usted y de par-
te de todos los compañeros que estuvieron siempre pendientes 
de nosotros en este V Congreso de la Federación, estamos muy 
agradecidos, Presidente.

Queríamos decirle que de parte de la Fevem y de parte de to-
dos los voceros que estamos aquí, les damos las gracias por apo-
yarnos y por estar siempre con nosotros.

De verdad es un honor ser el que representa a esta nueva ge-
neración, ya que han pasado tres compañeros. La compañera 
Erimar Malavé, un saludo, el compañero Carlos Quintero, “Car-
litos” como le decimos todos, y la compañera Genifer Garvet y 
ahora mi persona Diego Gonzalo, que junto a todos ustedes los 
voceros vamos a seguir trabajando para fortalecer esta Patria.

¡Somos Fevem, educación media que tiene poder!, ¡Fevem, 
Fevem, somos Fevem, educación media que tiene poder! Noso-
tros aquí en este Congreso Nacional nos sentamos y armamos 
propuestas, armamos mesas de trabajo, trabajando los dere-
chos de los estudiantes, más que todo con el programa de aten-
ción, con el parto de las adolescentes, que estamos haciendo la 
intervención para que esto no pase, para que la juventud siga 
trabajando y siga luchando por los derechos de todos estudian-
tes que están aquí.

Una de las propuestas que le queríamos hacer los estudiantes, 
además de luchar por un pasaje estudiantil, es crear rutas estu-
diantiles. Yo le voy a explicar, Presidente, las rutas estudiantiles 
que nosotros estamos proponiendo consisten en que un autobús 
pase a buscar a cada estudiante para que no pierda clase. Así, en 
lugar de gastar o sacar dinero para ingresarlo en un autobús, es 
mejor crear las rutas estudiantiles que son las que van a apoyar a 
todos esos estudiantes que viven lejos de sus liceos.

Estoy muy agradecido con ustedes y con todas las perso-
nas que nos han apoyado. A todos los voceros, al ministro de 
Juventud y Deporte, Pedro Infante; al compañero ministro de 
Educación, Aristóbulo Istúriz, que siempre nos ha apoyado. 
“Profe”, muchas gracias.

Otra propuesta que queríamos hacerle es el turismo estudian-
til que no se ha visto más nunca y los estudiantes que somos jó-
venes queremos salir y conocer otros lugares. Conocer el Ávila, 

conocer el Parque del Este, conocer el Parque del Oeste y conocer 
distintas partes de nuestro país, Venezuela, que es muy hermoso y 
tiene bastante lugares que podemos conocer.

Desde el estado Miranda, desde el municipio que yo vengo, 
el municipio Zamora, estamos empezando un plan, un plan que 
quiero que todos los voceros de la Fevem y de parte de usted tam-
bién ,Presidente, se haga. Este plan se llama Dona tu uniforme, se 
trata de brindarle uniforme a las personas vulnerables que de ver-
dad lo necesitan. Esto lo estamos promoviendo entre personas que 
están en tercer y en quinto año, que pueden donar su uniforme a 
las personas que de verdad lo necesitan. La situación del país no 
está para botar una ropa o dejarla de adorno, tenemos que regalár-
sela a las personas que no tienen, porque eso es conciencia y eso es 
querer a su país y es querer a su gente.

Presidente, aquí están las distintas propuestas que hemos traí-
do desde este congreso, con apoyo de las mesas de trabajo que hi-
cimos. Aquí está la estructura de los nuevos voceros de la Fevem. 
Aquí están, Presidente, las nuevas reglas que hemos traído de parte 
de la Federación Venezolana de Estudiantes de Educación Media 
y me siento muy orgulloso de estar aquí y de entregarle esto con 
mucho amor y con mucho cariño. Muchas gracias.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Ni-
colás Maduro Muchachos y muchachas, un abrazo a todos y a 
todas. Felicidades a toda la juventud universitaria y a todos los 
estudiantes, Diego, ven acá, aquí tenemos a nuestro nuevo presi-
dente de la Federación de Estudiantes de Educación Media. Die-
go, dame la mano, ¡que viva Diego! Diego Gonzalo ya escuchamos 
su discurso y vimos su emoción, es un hombre que habla desde el 
corazón, es un muchacho que habla con sentimiento, que siente 
cada palabra.

Me ha entregado aquí un conjunto de documentos, propuestas, 
ya yo voy a hablar de eso, me parecen muy bien las tres propuestas 
que trajo, ya voy a hablar de eso.

Presidenta de la Federación de Estudiantes Universitarios, 
Ana Mercedes Alvarado Un saludo a los estudiantes de la Fevem y 
de la Fevu, felicidades, Diego, eres ejemplo para nosotros los estu-
diantes universitarios, lo hiciste muy bien. Hace un año estaba aquí 
como Presidenta de la Federación de Centros Universitarios de la 
Rómulo Gallegos, hoy estoy aquí como Presidenta de la Federación 
Venezolana de Estudiantes Universitarios.

Es importante resaltar la participación de la mujer en todos los 
procesos, gracias a la Revolución bolivariana, gracias a nuestro co-
mandante Chávez. Presidente, nosotros debemos ir, y era lo que se 
debatía en el congreso, a la universidad pertinente, a la universidad 
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que resuelva, la universidad que vaya a las calles y resuelva los pro-
blemas, que sane las heridas de la guerra económica. La universidad 
debe ir a la calle, por eso, Presidente, nosotros le pedimos autoriza-
ción para trabajar de la mano con los distintos ministros, ministro de 
Educación, ministro de Juventud, ministro de Salud, de Transporte, 
de Trabajo, de Deporte, ministro de Educación Universitaria con el 
que venimos trabajando, pero va más allá de la educación universi-
taria; debemos ir a las calles. 

Por eso le propongo la conformación de las brigadas universita-
rias solidarias, que vayan al campo, que vayan a los hospitales, que 
vayan a las calles, la universidad debe tomar las calles, y esta Fede-
ración, Presidente, la pongo a orden de usted, lo que usted ordene 
hará esta Federación Venezolana de Estudiantes Universitarios, 
cuente con nosotros. El comandante Chávez nos formó y nosotros 
seguimos en revolución con usted, cumpliendo el legado de nues-
tro comandante Chávez.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro  Felicidades nuevamente juventud universita-
ria, hoy, Día del Estudiante Universitario, día de felicidad juvenil. 
Extraordinarias palabras de Diego, nuestro nuevo presidente de la 
Federación Venezolana de Estudiantes de Educación Media. Quie-
ro felicitar a la Federación Venezolana de Estudiantes de Educa-
ción Media por el Congreso Estudiantil victorioso, exitoso, que han 
hecho durante todos estos días. Yo estuve pendiente de todas las 
deliberaciones, de las propuestas que fueron surgiendo.

Aquí están, quiero que se acerquen la primera presidenta, el pri-
mer presidente, la segunda presidenta para darles un saludo, dar-
les un abrazo. Estos han sido los muchachos que como estudiantes 
de educación media fundaron la Federación de Estudiantes, un 
aplauso para ellos. Esta es la generación de oro de la Federación de 
Estudiantes de Educación Media que va creciendo, va creciendo, 
miren que bello. Han tenido un congreso extraordinario. Quiero fe-
licitar, además, a la vicepresidenta ejecutiva de la Federación, de 15 
años, Lismar Canales. 

Quiero felicitar a todo el equipo. Estamos en cadena nacional de 
radio y televisión con los estudiantes universitarios y de educación 
media del país.

Quiero felicitar a todos los vicepresidentes, a los secretarios 
que han sido electos democráticamente en el Congreso de la Fe-
deración de Estudiantes de Educación Media, al secretario de 
la organización, Andy Zambrano, a los vicepresidentes, Moisés 
Abraham García, Sinaí Alejandra Adras, Celiana Castillo, Carlos 
Alberto Rodríguez, Paola Valentina Brito, Sugheidis López, Wilker 
Yánez, Daniela Vivas, Roiman Tovar, Hugo Peña, Miguel de Jesús 
Silva, Alejandra Cedeño, Bitmauri Aquino, Agustín Zavala, Karen 
del Carmen Marcano, Hugo Rafael Chávez García, Hugo Rafael 
Chávez García, mi amigo, ¿ah? De Yaracuy; Samuel Alejandro Pa-
rra, Fabiana Sabrina, Franchesca Carvajal, María Fernanda Pérez 
y Leidi Peñaloza.
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A cada uno de ustedes directivos de la Federación de Estudiantes de 
Educación Media, mi abrazo y mi saludo y los invito aquí al frente 
porque los quiero juramentar en cadena nacional ante todo el país.

Vamos a juramentar a estos muchachos de 13, 14, 15, 16, 17 años, 
estudiantes de segundo año, tercero, cuarto y quinto año, sexto 
año. Quienes han sido electos democráticamente por el Congreso 
de la Federación de Estudiantes de Educación Media, como corres-
ponde todos los años el congreso respectivo que es electo desde el 
delegado de aula, el delegado de liceo, el delegado de parroquia, 
de municipio, de estado, de abajo hacia arriba en una organización 
perfectamente democrática que expresa el carácter democrático y 
participativo y protagónico que manda nuestra Constitución, una 
poderosa sociedad civil, un poderoso movimiento popular, un po-
deroso movimiento estudiantil único en el mundo y ustedes deben 
ser como dicen, la Fevem, la consigna que tienen ustedes… ¡Fe-
vem, Fevem, somos Fevem, educación media que tiene poder! La 
educación media tiene poder en Venezuela porque hay una revo-
lución socialista, humanista, bolivariana y chavista. Así que voy a 
juramentarlos desde mi corazón para que esta gestión que ustedes 
van a desarrollar, sirva para fortalecer la educación pública, gratui-
ta, de calidad, sirva para desarrollar los planes que me han entre-
gado. Me comprometo ante los estudiantes de educación media a 
impulsar las rutas estudiantiles, el turismo estudiantil y todo lo que 
tenga que ver con el fortalecimiento de la vida, de la educación, de 
la felicidad del estudiante, de la cultura. Me alegro mucho de que 
ustedes practiquen teatro, canten, bailen, practiquen deporte, esa 
es la edad en donde uno debe ser el mejor deportista, donde uno 
debe ser el mejor rumbero.

“La educación media tiene poder en VenezueLa 
porque hay una reVoLución sociaLista, humanista, 

boLiVariana y chaVista”.

Donde debe ser el mejor estudiante. Estuve viendo el promedio de 
Diego hasta tercer año y es de 19 puntos, lo felicito, el promedio de 
Lismar en cuarto año ya, en quinto año es 19.8, dos muchachos lu-
chadores, revolucionarios, muy buenos estudiantes; los dos hacen 
teatro, presidente y vicepresidenta, cantan, hay que hacer mucho 
deporte para desarrollar la capacidad ósea, muscular, mental, el que 
practica deporte desarrolla toda la actitud física para ser fuerte en la 
vida, para que ustedes cuando ya estén en la vida adulta tengan for-
taleza psicológica, de actitud, de voluntad, puedan enfrentar todo.

Yo recuerdo, en estos días me mandaron una foto … de cuando 
yo tenía 14 años y era Presidente del Centro de Estudiantes del liceo 
José Ávalos del Valle.

Yo tuve muchos recuerdos, se la mostré a Cilia, muchos recuerdos, 
tenía el pelambre así, igualito, yo usaba una melena por aquí y el pe-
lambre. Yo era alguien raro porque todos los días compraba el perió-
dico en la mañana, a las seis de la mañana y ustedes me veían entre 

las seis y media o siete de la mañana en el liceo leyendo el periódico y 
comentándo el periódico con criterio, enterándome del mundo. Hay 
que estar muy bien informado, muy bien formado. 

Aquí salgo con un amigo que practicaba teatro y poesía, Larry. 
Miren la foto, ahí yo era Presidente del Centro de Estudiantes del 
liceo José Ávalos y ahí estaba hablando. Y practicaba deporte full, 
béisbol full, baloncesto, voleibol, pelotica de goma y todo.

Teníamos la estudiantina, en la época se llamaba así, no sé ahora, 
la estudiantina, la estudiantina era un grupo musical largo, grande, 
dirigido por un profesor de música donde estaban varias guitarras, 
varios cuatros, cuerpo de voces, bien bonito, una estudiantina. Te-
níamos los grupos de salsa y teníamos un taller permanente de per-
cusión que lo daba el grupo Madera, etc., teníamos un grupo de 
rock llamado Enigma, yo tocaba la segunda guitarra.

Cuando los veo a ustedes, recuerdo que éramos muy revolucio-
narios, luchábamos en las calles, como dice Ana, por el derecho al 
estudio, por una Patria nueva, digna, porque se acabara la depen-
dencia del imperio gringo, luchábamos por ideas, teníamos ideas, 
lo que más teníamos era ideas y sueños que es lo que hay que tener 
a esta edad, ideas, doctrina, pensamiento propio, sueños grandes 
de Patria. Ahora todo es distinto, ahora hay una educación públi-
ca sostenida presupuestariamente por el Estado, ahora hay planes 
para apoyar al estudiantado, a los maestros, a las maestras y ahora 
la educación media tiene poder para decidir.

Por eso yo ratifico la orden, con esta nueva junta directiva de 
la Fevem, ratifico la orden. Compañero Aristóbulo Istúriz como te 
dijo Diego, compañero Aristóbulo, ministro de Educación, vice-
presidente del Socialismo, compañero Pedro Infante, ministro de 
la Juventud, vicepresidenta ejecutiva, Delcy Rodríguez, ratifico la 
orden de hacer un gobierno estudiantil y de que el Consejo de Mi-
nistros tiene que ponerse a la orden de la Fevem para resolver los 
problemas, para impulsar todos los planes. Para resolver proble-
mas, impulsar los planes, hacer Consejo de Ministros con los estu-
diantes, Aristóbulo, un Consejo de Ministros de tres, cuatro horas, 
escucharlos, tomar nota, tomar decisiones, consultarme, dar recur-
sos para fortalecer la cultura, para mejorar los liceos, para construir 
nuevos liceos, para mejorar las canchas deportivas, para mil cosas, 
para impulsar las rutas estudiantiles.

Así que yo los juramento a ustedes para que el juramento sea 
un compromiso de sangre, de corazón, de luchar por una Venezue-
la libre, soberana, democrática de todos y para todas y una mejor 
educación media. Y los juramento a ustedes para que ustedes se 
conviertan, cada vez más, en un poder decisivo en esta Patria, la 
generación de oro.

Juran ustedes asumir con amor las funciones de directivos de 
la Federación de Estudiantes de Educación Media, para impulsar 
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la consolidación de la educación pública en la educación media 
venezolana, para impulsar la formación de la generación de oro 
hacia el futuro del socialismo del siglo XXI, juran ustedes compro-
meterse en el trabajo con alegría, con creatividad, con inteligencia 
para defender a Venezuela como una Patria libre del imperialismo 
norteamericano, ¿lo juran ustedes?

Estudiantes Lo juramos.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro  Como lo han jurado, sé que lo van a cumplir 
y pido todo el apoyo del movimiento estudiantil, quedan ustedes 
investidos de sus cargos como dirigentes y directivos de la Federa-
ción de Estudiantes de Educación Media, felicidades. Por eso es tan 
importante el trabajo profundo en el aula de clase, en los liceos, el 
trabajo profundo creando conciencia, motivando, llamando, atra-
yendo para crear conciencia, la conciencia que se crea a esta edad, 
a los 12, 13, 14, los valores que se forjan allí son para siempre, sirven 
para toda la vida, sirven para todo, así que tengan la seguridad de 
que ustedes están del lado correcto de la historia, muchachos, que 
ustedes están en el camino justo de la vida, la Revolución bolivaria-
na, tengan la seguridad.

Que florezcan los movimientos, las corrientes, los grupos orga-
nizados, creando conciencia. Entonces también quiero proceder a 
juramentar, a felicitar y juramentar la nueva Directiva de la Federa-
ción Venezolana de Estudiantes Universitarios hoy en su día, pro-
ceder a su presidenta, Ana Alvarado, querida compañera, dirigente 
estudiantil, líder del estudiantado universitario, Ana. Al vicepresi-
dente, Kennedy Morales, a Jesús Rodríguez, a Jonathan Montever-
de, a Antonio Hernández, a Morelia Zambrano, a Margis Rosales, a 
Ángel Pereira, a José Antonio Gil, Alejandro Gil, Jorge Aparicio, Die-
go Pérez, Dave Oliveros, Anaís Rodríguez, Mustafá Agidt, a Angeli 
Requena, a José Chávez, a Luigi Parra, a Valeria Fernández, a Alfred 
Velásquez, a Alex González, Mailaris Ramírez, Greicy Gómez, Em-
manuel Gascón, Robert Soto, John Montesinos, Greicy Torres, José 
Miguel Olivarse, Rubén Petrucci, Johandri Viloria, Josué Medina, 
Génesis Rodríguez, Joelia Galué, entre otros directivos, una lista 
larguísima. Voy a proceder, todos los directivos de la Federación de 
Estudiantes de Educación Media, por favor, al frente, o si están muy 
arriba, desde donde están, por favor. Vamos a proceder igualmente 
a juramentar a su presidenta, Ana, al vicepresidente, Kennedy, a 
todos los directivos y directivas de esta muchachada, de esta gene-
ración de oro de las universidades del país, los felicito. Sé que están 
ganando por paliza todas las federaciones universitarias, están ga-
nando todos los centros universitarios; la revolución tiene más del 
75% de la fuerza universitaria del país, yo diría que el 80, con un 
liderazgo legítimo, un liderazgo verdadero.

“que fLorezcan Los moVimientos, Las corrientes, 
Los grupos organizados, creando conciencia”.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro  Y ustedes tienen que, también, ratifico la or-
den al Vicepresidente del Área del Socialismo y las Misiones, don 
Aristóbulo Istúriz, el profe; al ministro Hugbel Roa, de Educación 
Universitaria, Ciencia y Tecnología, y a la Vicepresidenta para que 
supervise esta orden, debe supervisar la Vicepresidenta de cerca, 
debe hacerse un gobierno estudiantil universitario para atender to-
das las propuestas que surjan en el campo productivo económico, 
en el campo del transporte, en el campo de las becas, en el campo 
de los comedores, en todos los campos que hay que arreglar, me-
jorar, ampliar, avanzar, gobierno universitario sin burocracia, sin 
retardo. Todo lo que nos comprometamos tenemos que cumplirlo. 
Así me juramento yo ante ustedes y me comprometo muchachos, 
muchachas y ustedes sigan creando conciencia revolucionaria. Si-
gan avanzando para la defensa de Venezuela frente al imperialis-
mo norteamericano, no cedamos ni un milímetro ante los ataques 
del imperialismo norteamericano y forjemos a la juventud para 
defender la Revolución en las circunstancias que nos toque defen-
der nuestra Patria, allí estarán los jóvenes universitarios; estoy de 
acuerdo con Ana, vamos a la calle Ana, vamos a prepararnos en las 
milicias universitarias, vamos.

Estudio y fusil para que la juventud universitaria defienda con 
las armas en la mano a la Patria, si hace falta frente al imperialis-
mo y frente a la oligarquía. Que así sea, amén, por la paz, todo por 
la paz, el derecho a la paz que tenemos, el derecho al desarrollo, 
verdad, así que procedo hoy, día de los universitarios del país, feli-
citando a todos los estudiantes universitarios y procedo a juramen-
tar esta grande, poderosa directiva, nueva junta directiva que ha 
sido electa en el Congreso de la Juventud Universitaria Venezolana, 
presidida por una mujer, una mujer del Guárico, de La Guaira y de 
Guárico, doble ge. 

¿Juran ustedes asumir plenamente el liderazgo universitario 
del país para impulsar el fortalecimiento del sistema de educación 
universitaria, para impulsar la creación de una poderosa concien-
cia bolivariana, revolucionaria, socialista para el futuro de nuestro 
país? ¿Juran ustedes asumir como  junta directiva de la Federación 
de Estudiantes de Educación Universitaria y unirse a los movi-
mientos populares para salir a las calles a construir el socialismo y 
a defender la Patria, lo juran ustedes? Si así lo hicieran, como estoy 
seguro lo van a hacer, que Dios, la Patria y la juventud universitaria 
se lo reconozca si no que se lo demanden, quedan ustedes inves-
tidos con sus cargos de jefes, jefas y directivos de la Federación de 
Estudiantes de Educación Universitaria, felicidades.

Felicidades muchachos y muchachas, gobierno estudiantil, le 
digo a la Dirección Nacional de la Juventud del Partido Socialista 
Unido de Venezuela, compañeros, compañeras, tienen que hacer 
un gran trabajo de liderazgo, de acompañamiento, compañero Pe-
dro Infante, desde la juventud, como vicepresidente de la juven-
tud, un gran trabajo porque en ustedes está, ustedes son los futuros 
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profesionales del país y en manos de ustedes está el desarrollo 
económico, científico, tecnológico, la paz futura de la Patria está 
en manos de ustedes. Ustedes están obligados a dos cosas, obliga-
dos a estudiar y formarse muy bien, y en segundo  lugar a ser feli-
ces como jóvenes, a ser felices y ayudar a la felicidad general de la 
sociedad. ¿Se dan cuenta lo que estoy diciendo verdad? primero, 
formarse muy bien académicamente, culturalmente, políticamen-
te, ideológicamente, profesionalmente, científicamente, tecnológi-
camente, formarse, formarse, formarse muy bien integralmente; y 
en segundo lugar a ser feliz, nuestra juventud tiene que crecer en 
la felicidad, yo creo en eso profundamente, creo en una juventud 
feliz, practicando el deporte, cantando, bailando, sonriendo y ayu-
dar a la felicidad social general, Aristóbulo, que es el concepto de 
Bolívar en Angostura, la felicidad social; Hugbel Roa, compañera, 
señor presidente, Diego;

De presidente a presidente pues, de presidente a presidente nos 
hablamos nosotros; señor presidente Diego, señora presidenta 
Ana, qué bonito suena verdad, señora presidenta, Ana; compañera 
presidenta Ana, compañero presidente Diego, suena bonito vale. 
Ustedes tienen que ser los líderes de una Venezuela feliz, próspe-
ra, el imperialismo va a seguir atacándonos, allá ellos, mientras 
ellos ataquen nosotros trabajo y más trabajo, estudio y más estu-
dio, avance y más avance para ser una Patria libre, libre, libre de 
amarras, libres de dominación y feliz, siempre feliz, siempre con 
una sonrisa. Yo quiero hacer dos pases ahora que significan en 

buena medida un respuesta a lo que nos dijo el presidente Diego, 
en primer lugar tenemos un pase a la parroquia El Valle, perdón, 
aquí en Los Próceres, Fuerte Tiuna, ¿está listo? Bueno, ahí vamos a 
proceder a entregar 100 autobuses nuevos, nuevitos para las rutas 
estudiantiles dentro del Plan de Rutas Estudiantiles aprobado por 
la Federación de Estudiantes. ¿Estamos listos con el pase? Adelante 
Andrés Eloy Ruiz con el pase.

Vocero Andrés Eloy Ruiz De esas 55 ya se encuentran en estos es-
pacios donde estamos ahora y vamos a dar cobertura a distintas 
ciudades; también para el año 2019 tenemos la meta de 300 uni-
dades que estamos seguros vamos a alcanzar; en este momento la 
inversión para esta primera etapa se ha establecido en 44 mil 911 
petros, el equivalente en bolívares soberanos es 167 millones 680 
soberanos aproximadamente y esta inversión lo que busca es ga-
rantizar la movilidad y el acceso a los estudiantes a sus diversas ca-
sas de estudios desde sus lugares de residencia. Nosotros con este 
mecanismo centralizado no solamente que estamos haciendo más 
eficiente el transporte estudiantil propiamente sino que vamos a 
garantizar nuevos indicadores de eficiencia y de funcionalidad; por 
ejemplo, estas unidades van a contar con GPS, sistema de posicio-
namiento geográfico, lo cual va a incidir, número uno, en su segu-
ridad; número 2, en la evaluación de la eficiencia de la ruta porque 
vamos a poder identificar si en alguna ruta hay algún tapón o algún 
retraso, y número 3, también va a ser un sistema para la supervisión 
de que las unidades no tengan un uso no autorizado.
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También estas unidades vamos a contar con ellas con un siste-
ma integral de monitoreo y mantenimiento que va a permitir cum-
plir los ciclos de mantenimiento preventivo y de mantenimiento 
correctivo, esto va a evitar que nosotros tengamos, por ejemplo, 
unidades paradas por falta de cambio de aceite, va a evitar que ten-
gamos unidades paradas por retraso en la sustitución de los neu-
máticos, todo esto se va a controlar con el sistema de monitoreo. En 
este momento con las unidades que tenemos aquí, tenemos uni-
dades de 32, 34 y 47 puestos y con estas unidades en particular, 22 
unidades que tenemos aquí, en el área de Caracas, nos va a permi-
tir atender una población aproximadamente de 44.167 personas, 
estudiantes universitarios, que son los usuarios que hemos deter-
minado, con la información de las universidades, que están usando 
las rutas estudiantiles, los transportes universitarios.

Nosotros con esta activación hoy en el día del estudiante uni-
versitario estamos en la recta final, en el remate de un año escolar 
exitoso, un año 2018 en el cual hemos mantenido abiertas las ins-
tituciones, hemos hecho el esfuerzo de acompañar a nuestras uni-
versidades en todo su funcionamiento y, particularmente, desde el 
mes de septiembre para acá hemos hecho la entrega de insumos y 
materiales de laboratorio. Con esto, con los materiales de laborato-
rio, con las rutas estudiantiles y con otros elementos de providen-
cia como las becas autorizadas por usted, que son de 720 bolívares 
para estudiantes de pregrado, 800 bolívares para la  beca-trabajo 
y de 1.020 para los que se llama preparaduría estudiantil nosotros 
estamos seguros que estamos encausados, leales en que el sistema 
universitario y con la participación protagónica de los estudiantes 
se ponga del lado de la Revolución y por la construcción de la Pa-
tria. Quisiera darle brevemente unas palabras para que sea una es-
tudiante, Luisana.

Estudiante Luisana Primeramente feliz día del estudiante univer-
sitario, gracias presidente Nicolás Maduro por todo el apoyo que le 
ha brindado a los estudiantes universitarios de todos los estados, 
cuente usted con esta dirigencia, con esta vanguardia universitaria 
que estará con usted día, noche, estamos seguros que estamos del 
lado correcto de la historia, cuente con toda esta dirigencia estu-
diantil que estará con usted siempre, gracias.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro  Bueno, muy bien, aplausos, estos autobuses 
van para Aragua, Carabobo, Miranda, Mérida, Lara, Sucre, Trujillo, 
Yaracuy y Caracas. Ahora, la clave de todo esto, compañeros, es el 
mantenimiento, ministro Hugbel Roa, usted me resuelve ese pro-
blema, el mantenimiento preventivo, el mantenimiento correctivo, 
porque si dejan los autobuses al garete, dentro de un año tendre-
mos un cementerio de autobuses, es clave para la ruta estudian-
til establecer la logística preventiva, cada autobús debe recibir su 
mantenimiento preventivo diario, yo sé de qué estoy hablando, yo 
soy autobusero, yo sé mi cosa vale, yo he vivido bastante oyeron, 
he vivido de todo. El mantenimiento diario y el mantenimiento 

correctivo cada seis meses, para nosotros cumplirle al estudianta-
do venezolano y en la inversión que hacemos en petros, todos esos 
autobuses los compramos con la moneda venezolana, la criptomo-
neda, el petro.

Tenemos que mejorar todas las condiciones; igualmente di la 
orden, esto va a mejorar más, no me voy adelantar, pero esto va 
a mejorar más en los próximos días. Yo hice la semana pasada un 
anuncio importante, el aumento de las becas estudiantiles, el nú-
mero de becas estudiantiles de educación media y de educación 
universitaria y el aumento de la asignación por beca, es muy impor-
tante para apoyar la familia, compañera Vicepresidenta Ejecutiva, 
muy importante atender el sistema de becas, de protección social 
de los estudiantes, la salud de los estudiantes que en edad es bue-
na, es la edad donde uno tiene la mejor salud, pero tiene que tener 
su atención de salud permanente, sus exámenes médicos, su aten-
ción, la protección social, la beca a tiempo, el apoyo de cualquier 
signo que necesiten los estudiantes universitarios y los estudiantes 
de educación media, para seguir ampliando el cupo.

Fíjense ustedes ¿Cuántos estudiantes universitarios hay en Ve-
nezuela? 2.859.520 estudiantes universitarios, 2 millones es un 
récord mundial, el nivel de escolaridad está por encima del 90 %, 
quiere decir que de cada 100 muchacho en edad de estudiar, 90 es-
tán en la universidad, ¿ustedes saben cómo es en Colombia? En 
Colombia de cada 100 jóvenes solamente 8 ingresan a una univer-
sidad, una guará, no, trágico, yo por eso le dije al vicepresidente 
Aristóbulo y a Hugbel Roa que pensemos un sistema de becas sólo 
para la juventud colombiana que tiene parada, en Colombia están 
paradas las universidades por falta de presupuesto, no tienen pre-
supuesto para la educación, se lo quita el neoliberalismo, la oligar-
quía y los estudiantes universitarios tienen como 41 días sin recibir 
clases, de paro, luchando en las calles, sometidos a represión, yo 
ofrezco públicamente 20 mil becas universitarias para la juventud 
universitaria que quiera venir a estudiar a Venezuela, que vengan 
a estudiar medicina, ingeniería, etc., etc., ustedes se encargan de 
procesar esto a través del movimiento estudiantil universitario, le 
pido esa tarea, presidenta Ana, 20 mil jóvenes universitarios de Co-
lombia que vengan a estudiar, tenemos cómo, somos la Patria de 
Bolívar, ¿verdad?

“2.859.520 estudiantes uniVersitarios, 2 
miLLones es un récord mundiaL, eL niVeL de 
escoLaridad está por encima deL 90 %, quiere 
decir que de cada 100 muchacho en edad de 

estudiar, 90 están en La uniVersidad”.

Bueno, 20 mil cupos universitarios para que vengan a estudiar me-
dicina, ingeniería, agronomía, astronomía, derecho, administra-
ción, economía, lo que quieran estudiar, la libertad de cátedra, la 
libertad de elección; mientras tanto en Venezuela tenemos 2 mi-
llones 859.520 estudiantes, este año ingresaron, una guará, estos 
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números son increíbles, antes los bachilleres sin cupo tenían que 
ir a huelgas de hambre, hoy, este año ingresaron 513.527 nuevos 
estudiantes universitarios, una guará.

Aquí está el rector de la Universidad Bolivariana de Venezuela, 
doctor César Trómpiz, entre otros rectores y rectoras que están pre-
sentes, una guará, por el Sistema Nacional de Ingresos ingresaron 
413.228. Ingresaron también 56 mil por Misión Sucre, una guará, 
aquí está la Presidenta de la Misión Sucre, y fíjense ustedes, ingre-
saron 44.299 estudiantes en la Universidad de las Ciencias de la Sa-
lud que es una de las universidades priorizadas de Venezuela.
Esto me llena de alegría y de fuerza porque veo que sí se puede Del-
cy, Aristóbulo, Cilia, sí se puede, sí se puede Hugbel, Pedro, Ana, 
Diego, en la Universidad de las Ciencias de la Salud yo he puesto la 
meta, debe tener muy pronto, 100 mil estudiantes y debe mantener 
la línea porque nosotros debemos formar médicos, médicas, fisia-
tras, bioanalistas, todos los profesionales de la salud, enfermeros, 
enfermeras para Venezuela y en un futuro para hacer como hace 
Cuba, enviar profesionales de la salud al mundo entero donde haga 
falta una mano amorosa y científica que dé salud, vamos hacerlo 
muchachos, confío en ustedes, sigan pa’lante con mucha fuerza.

Tremendos números pues, increíble, increíble Aristóbulo, por 
eso hay que construir, yo quiero hacer un pase también de estos así, 
relámpagos, a la compañera gobernadora del estado Lara, Carmen 
Teresa Meléndez Rivas, para que proceda a la inauguración del se-
gundo módulo de la Universidad Nacional Experimental Martin 
Luther King, adelante compañera gobernadora.

Gobernadora del estado Lara, Carmen Teresa Meléndez Rivas 
Hoy, 21 de noviembre, Día del Estudiante Universitario, estamos 
aquí en la Parroquia Juan de Villegas inaugurando el segundo mó-
dulo de la Universidad Martin Luther King; en el mes de abril de 

este año nuestro presidente Nicolás Maduro inauguró esta univer-
sidad y nos aprobó los recursos para el segundo módulo.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro  Siete meses después estamos aquí inaugurando 
este segundo módulo más el comedor de los estudiantes de aquí, de 
esta universidad; me acompañan en representación del Ministerio 
del Poder Popular para la Educación Universitaria, Francar Martí-
nez, Presidente de la OBE, nuestro rector de la Universidad Mar-
tin Luther King, Jeanpiero Jacobucci; la estudiante Roicilín López; 
nuestro querido comandante Luis Reyes Reyes y nuestro alcalde, 
Luis Jonás Reyes acompañando a los estudiantes en su día aquí, 
con buenas noticias, tenemos 43 aulas más, tres laboratorios, ade-
más de las 43 anteriores ya tenemos para la suma de recibir aquí 
unos 8 mil estudiantes, actualmente ya tenemos 3 mil estudiantes 
en la universidad en diferentes carreras, la práctica se hace en las 
comunidades.

Gobernadora del estado Lara, Carmen Teresa Meléndez Rivas 
Yo le voy a pasar a nuestro rector para que nos diga cómo estamos 
funcionando y después a nuestra querida estudiante que hoy, Día 
de los Estudiantes, estamos felices en el estado Lara.

Rector de la Universidad Martin Luther King, Jeanpiero 
Jacobucci Muchísimas gracias almiranta, un saludo combativo, 
revolucionario, hoy en el Día de los Estudiantes ¡Que vivan los estu-
diantes que son la esencia fundamental de cualquier casa de estudio!

Pues sí mi almiranta, como usted misma lo dijo, hoy estamos cum-
pliendo parte de la instrucción que nos dejara nuestro Presidente 
cuando inauguró el 3 de abril del presente año el primer módu-
lo, siete meses después estamos hoy cumpliendo su palabra con la 
inauguración de este segundo módulo para nosotros así duplicar 
nuestra matrícula, gracias a esa política internacional impulsada 
por nuestro presidente Nicolás Maduro, hoy tienen que sentirse 
reivindicados en este proceso inclusión, en esta gran universidad 
que está en el pleno corazón de la Parroquia Juan de Villegas, la 
parroquia más populosa a nivel nacional y desde aquí le decimos 
conjuntamente con todos los estudiantes a nuestro Presidente que 
cuenta con la juventud venezolana, que cuenta con los estudiantes 
y una vez más felicitaciones a nuestros estudiantes en su día.

Gobernadora del estado Lara, Carmen Meléndez Le damos el 
pase a nuestra estudiante Roicilín López, hoy en día.

Estudiante universitaria, Roicilín López ¡Feliz día, muchachos!, 
¡feliz día del estudiante universitario!, estamos realmente conten-
tos de, por fin, tener la oportunidad, las personas que vivimos hacia 
el oeste de Barquisimeto, de por fin tener una educación universi-
taria. Éramos muchos los bachilleres, éramos muchos las personas 
que teníamos la necesidad de estudiar y por fin, por fin, hoy somos 
estudiantes de Martín Luther King.
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Gobernadora del estado Lara, Carmen Meléndez Bueno y así nos 
despedimos de este día histórico también para el estado Lara, se-
gundo módulo de nuestra Universidad Martín Luther King y aquí 
tenemos 43 aulas más y 4 anfiteatros, anfiteatros que suman a los 4 
anteriores, son 8 anfiteatros que están utilizando las comunidades 
de la parroquia Juan de Villegas para la formación de todos. Así que 
hoy, desde Barquisimeto nos despedimos con buenas noticias para 
nuestros estudiantes de los barrios del oeste de Barquisimeto.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro  Buenas noticias para los estudiantes universi-
tarios de Barquisimeto y del país, un aplauso. Esa universidad la 
inauguré yo personalmente, la inauguré y me comprometí a cons-
truir el segundo módulo y les doy las gracias que cumplieron, mi-
nistro Hugbel Roa, le doy las gracias que cumplió mi palabra, que 
cumplió mi orden y los estudiantes ahora tienen 43 aulas más para 
ampliar; punto y círculo, la universidad debe ser punto y círculo 
en la comunidad, un punto y un círculo territorial, un punto y un 
segundo círculo más grande para articularse a los barrios, a la co-
munidad como dice la presidenta de la Federación de Estudiantes 
de Educación Universitaria, la presidenta Ana, nuestra presidenta, 
la universidad debe salir en brigadas a las calles.

Eso es lo que yo quiero que coordinen. Hoy es miércoles, ¿ver-
dad? 21, mañana jueves a las 9 de la mañana en el despacho del 
profesor Aristóbulo, los convoco a reunión de gabinete universitario 
a la Federación de Estudiantes de Educación Universitaria y a las 11 

de la mañana convoco a la Federación de Estudiantes de Educación 
Media a gobierno también estudiantil; te salieron dos reuniones ma-
ñana Aristóbulo, Hugbel Roa, Pedro Infante, ustedes, Rodbexa, com-
pañeros, Ana, presidenta Ana, presidente Diego; mañana mismo.

Yo quiero que todo esto lo conviertan en un plan con órdenes, 
cuánto cuesta, aprobado, cuánto cuesta aprobado, ya directo, di-
recto, no perdamos tiempo, no hay tiempo para perder mucha-
chos. Bueno discutan eso mañana, eso lo pueden discutir mañana. 
Yo estoy de acuerdo, yo apruebo las tablet, hay que ver cuánto nos 
quedan, cuántas tenemos. Por lo menos una tablet para todos los 
delegados del Congreso. Mañana la concreta. Así que un saludo a 
Martín Luther King, Carmen Teresa Meléndez Rivas, ahí vi al co-
mandante Reyes Reyes, mis saludos, comandante Reyes Reyes, al 
liderazgo universitario de allá del estado Lara. Me alegra mucho.

Ahora fíjense ustedes, tenemos que aumentar el número de becas, 
de becarios… Hay que seguir avanzando, por eso quiero que mañana 
me preparen para firmar el decreto, atención, atención la Revolución 
ha creado en 19 años 46 universidades, 46 universidades, la última 
universidad que hemos creado ha sido la universidad del Magisterio, 
se va a dedicar al magisterio, a la educación. Este año inauguramos 
la Universidad de las Telecomunicaciones, el comandante Chávez 
fundó la Unefa, la Universidad Nacional Experimental de la Fuerza 
Armada, la Universidad Nacional de la Seguridad, la UNES y así por 
el estilo; la Universidad Militar de Venezuela, creaciones del coman-
dante Hugo Chávez y a mí me ha tocado continuar su obra de reforzar 



el sistema universitario que está consolidado y crear nuevas universi-
dades; 46 ¿verdad? 46 más 9, están raspados vale, 55.

Por eso quiero proceder a anunciar y pienso firmar el decreto 
mañana, la creación de 9 nuevas universidades: Las universidades 
politécnicas territoriales del oeste de Caracas, Mariscal Sucre; la 
Universidad Politécnica Territorial de Los Llanos, la Universidad 
Politécnica de Cabimas, la Universidad Politécnica Territorial de 
Puerto Cabello, la Universidad Politécnica Territorial Agroindus-
trial, la Universidad Politécnica Territorial doctor Rivero Palacios, 
la Universidad Politécnica Territorial de Maracaibo, la Universidad 
Politécnica Territorial de Valencia y la Universidad Politécnica Te-
rritorial del estado Bolívar; 9 nuevas universidades para llegar a 55 
universidades creadas en Revolución.

Fortalezcamos el espíritu nacional, fortalezcamos la conciencia 
nacional, fortalezcamos la organización en cada aula de cada liceo, 
de cada universidad, fortalezcamos la Federación de Estudiantes 
de Educación Media, la Organización Bolivariana de Estudiantes, 
fortalezcamos las corrientes colectivas y fuerzas universitarias y la 
Federación de Estudiantes de Educación Universitaria. Mantenga-
mos la movilización permanente, preparémosno para avanzar en 
los años que están por venir.

“Por eso quiero proceder a anunciar y pienso firmar el decreto 
mañana, la creación de 9 nuevas universidades […] para llegar a 
55 universidades creadas en Revolución. Fortalezcamos el espíritu 
nacional, fortalezcamos la conciencia nacional, fortalezcamos la 
organización en cada aula de cada liceo, de cada universidad”.

El 10 de enero próximo empieza un nuevo período presidencial, 
y yo quiero que el movimiento estudiantil esté en la calle defen-
diendo a la Revolución, defendiendo la paz. Defendiendo la Patria 
frente al imperialismo. Pido el apoyo del movimiento estudian-
til venezolano para echar adelante el Plan de la Patria 2025, para 
gobernar en paz, pido el apoyo de los estudiantes para gobernar 
en paz, para fortalecer la educación pública, gratuita, de calidad y 
para seguir avanzando. Para seguir avanzando muchachos, ¡OBE 
amiga, Maduro está contigo!

Seguir avanzando sí, hermoso un país, grande un país que tiene una 
juventud estudiantil de pie, organizada, con una bandera la Revolu-
ción, con un futuro el socialismo. ¡Que viva la juventud venezolana!

¡Que viva el verdadero movimiento estudiantil!
¡Que viva la Revolución de Bolívar y de Chávez!

¡Que viva Venezuela!
¡Hasta la victoria siempre, muchachos! 

¡Venceremos! Gracias, venceremos, venceremos. ¡Música!
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